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КРЫША БУДЕТ В ПОРЯДКЕ
КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ

В доме № 89 на Ком-
сомольской улице идет 
капитальный ремонт 
кровли. Старое покры-
тие находится в неудов-
летворительном состо-
янии, из-за чего жители 
верхних этажей страдали 
от протечек. Латочный 
ремонт уже не спасал 
ситуацию, поэтому соб-
ственники приняли ре-
шение провести этот до-
рогостоящий вид работ.

Крыша имеет достаточно 
большую площадь, работы ве-
дутся поэтапно. Демонтирует-
ся старое кровельное покры-
тие и укладывается в два слоя 
новый материал – техноэласт. 
Устанавливаются новые дожде-
приемные воронки, восстанав-
ливаются парапеты с обеспече-
нием надежного примыкания 
к ним кровельного покрытия, 
производится ремонт венти-
ляционных шахт и выходов на 
крышу.

Частые дожди вносят свои 
коррективы в ход работ, но ра-
ботники подрядной организа-
ции используют каждый пого-
жий день, чтобы не затягивать 
срок сдачи. Приемка будет 
проводиться специалистами 
управляющей компании «Жил-
фонд», регионального фонда со-
действия капитальному ремонту 
многоквартирных домов Ярос-
лавской области и, конечно же, 
жителями.
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НОВОСТИ ЖКХ

Изменение системы 
оплаты ЖКУ

В Госдуму внесен законопроект, в ко-
тором предлагается изменить систему 
оплаты жилищно-коммунальных услуг 
(ЖКУ). Поправки, по оценке авторов, 
направлены на повышение прозрачно-
сти системы и снижение платы за услуги 
ЖКХ. Парламентарии считают, что в слу-
чае принятия законопроекта стоимость 
тарифов на ЖКУ для населения вырастет 
незначительно: по расчетным данным, 
не более чем на 1,5 процента. Это значи-
тельно меньше, чем при существующей 
системе оплаты за общедомовые нуж-
ды, считают законодатели. В результате 
граждане смогут отказаться от установ-
ки дорогостоящих общедомовых прибо-
ров учета коммунальных ресурсов. 

Документы об 
энергоэффективно-
сти пересмотрят

Ряд документов, касающихся энерго-
эффективности зданий, намерен упразд-
нить Минстрой в рамках «регуляторной 
гильотины». Предусматривается при-
знание утратившими силу документов, 
которые содержат устаревшие или ду-
блирующиеся обязательные требова-
ния, либо переносятся в федеральные 
законы, говорится в пояснительной 
записке ведомства. Среди отменяемых 
- ряд положений, касающихся энергоэф-
фективности, в частности, правила уста-
новления требований энергетической 
эффективности зданий.

Новый стандарт
Стандарт вовлечения жителей в во-

просы городского развития будет тести-
роваться в нынешнем году в ряде рос-
сийских городов. Документ, работа над 
которым продолжалась более полугода, 
предусматривает участие населения и 
организаций на всех этапах создания и 
реализации проектов благоустройства. 
В разработке стандарта участвовали фе-
деральные и региональные эксперты, 
предприниматели, представители му-
ниципалитетов и городских сообществ. 
Пилотное внедрение стандарта до кон-
ца 2020 года пройдет сразу в нескольких 
российских регионах. Предварительно 
высказали готовность участвовать в 
этом Волоколамск, Псков, Красноярск. 
Также экспериментальное внедрение 
стандарта будет предложено горо-
дам-участникам программы «100 город-
ских лидеров» - Калининграду, Якутску, 
Нижнему Тагилу, Томску, Петропавлов-
ску-Камчатскому, Сургуту, Саратову и 
другим. При этом заявку на участие мо-
гут подать руководители любого рос-
сийского региона и муниципалитета.

Не все в одну кучу
Минприроды направило в прави-

тельство «дорожную карту» по внедре-
нию раздельного сбора отходов во всей 
стране. Министерство предлагает осво-
бодить от уплаты НДФЛ доходы физлиц 
от реализации вторичных ресурсов, а 
от НДС и налога на прибыль - доходы 
организаций от реализации вторичных 
ресурсов. Предложено снизить плату 
за коммунальную услугу по обраще-
нию с ТКО в части отходов, накапли-
ваемых раздельно (вплоть до полного 
исключения из нее вторичных ресур-
сов, собираемых раздельно), а тарифы 
операторов объектов обработки ТКО 
устанавливать не исходя из количества 
отходов, направленных на сортировку, 
а в расчете на количество полученных 
и направленных на утилизацию вторич-
ных ресурсов.

По материалам сайта rg.ru

ПОВЕРКУ МОЖНО НЕ ДЕЛАТЬ
ВАЖНО

Аккредитованные на про-
ведение этих работ органи-
зации обязаны при оформле-
нии заявки информировать 
заявителей о переносе сроков 
поверки и размещать такую 
информацию на своих сайтах. 
А ресурсоснабжающие компа-
нии обязаны временно прини-
мать показания приборов даже 
с истекшим сроком поверки. 
При этом до указанного срока 
с граждан не могут взыскивать-
ся неустойки, штрафы и пени. 
Обращаем внимание, что для 
корректного формирования 
платежных документов необ-
ходимо своевременно переда-
вать показания счетчиков.

Росстандарт и Росаккредита-
ция не исключают возможные 
мошеннические действия на 

В связи с поступающими в управляющие компании вопросами жителей, напоминаем, что в соответ-
ствии с постановлением Правительства России № 424, принятом в условиях пандемии коронавируса, 
жители могут не проводить поверку счетчиков до 1 января 2021 года, если срок действия предыдущей 
истек после 6 апреля 2020 г. Таким образом, при истечении межповерочного интервала бытовой прибор 
учета коммунальных услуг не будет считаться вышедшим из строя.

РЕМОНТ НИКТО НЕ ОТМЕНЯЛ

рынке услуг поверки бытовых 
приборов учета и предупре-
ждают, что вся поступающая от 
недобросовестных компаний 
информация об обязательной 

поверке до конца 2020 года 
бытового прибора учета фи-
зическими лицами является 
ложной и не соответствует дей-
ствительности.

С окончанием отопительно-
го сезона некоторые муници-
палитеты решили не осложнять 
жизнь горожанам, находящим-
ся в самоизоляции, и отложи-
ли ремонт и отключения воды 
как минимум до лета. При этом 
единого на всю Россию поряд-

Недавнее отключение горячего водоснабжения в многоквартирных домах 
правобережного Тутаева в связи с гидравлическими испытаниями тепловых 
сетей вызвало массу недовольств у тутаевцев. С одной стороны это вполне 
объяснимо, ведь остаться без горячей воды в квартире без отопления, когда за 
окном похолодало и свирепствует коронавирус – то еще испытание. Но с дру-
гой стороны – необходимость ремонта трубопроводов, состояние которых в 
нашем районе оставляет желать лучшего, понятна каждому. 

ка, откладывать ли профилак-
тические и ремонтные работы 
на теплосетях, не установлено. 
Графики отключений утвержда-
ются ресурсоснабжающими 
организациями совместно с 
муниципальными образовани-
ями и управляющими органи-

зациями, сообщили в минстрое. 
«Минстрой не вправе отменять 
проведение профилактических 
работ или сокращать сроки их 
проведения, так как это может 
повлиять на безопасность (в том 
числе при прохождении буду-
щего осенне-зимнего периода), 
а также отразиться на качестве 
предоставляемых коммуналь-
ных услуг», - отметили в ведом-
стве.

Регионам, которые отложи-
ли отключения, придется затем 
проводить профилактические 
работы в более интенсивном 
режиме. При этом вообще отме-
нить профилактику невозможно 
- увеличится число аварий в те-
плосетях осенью и зимой. Таким 
образом, лето - единственный 
период, когда в наших климати-
ческих условиях можно прово-
дить очистку и ремонт системы 
горячего водоснабжения. 

Будем надеяться, что мы не 
зря терпели неудобства и наши 
ресурсоснабжающие организа-
ции качественно и в срок про-
ведут все регламентные ремонт-
ные работы, чтобы  зимой  в 
дома бесперебойно поступало и 
отопление и водоснабжение.

ПРОВЕРЬТЕ ПОДКЛЮЧЕНИЕ БОЙЛЕРА
В летний период, когда про-

исходит частое отключение го-
рячего водоснабжения в связи с 
ремонтными работами, многие 
пользуются бойлерами. Непра-
вильное подключение и выклю-
чение водонагревательных при-
боров – одна из причин подмесов 
воды по стояку, т.е. замещения 
холодной воды на горячую и нао-
борот.

При включении бойлера необходимо:
   закрыть отсекающий кран горячего водоснабжения квартиры;
   открыть вводной и выводной краны бойлера;

Если кран не будет закрыт, то горячей водой из вашего бойлера, бу-
дете пользоваться не только вы, но и ваши соседи по стояку.

              
              При отключении бойлера необходимо:

   закрыть вводной и выводной краны бойлера;
   открыть отсекающий кран горячего водоснабжения квартиры.

Если вводной и выводной краны бойлера останутся открытыми, че-
рез ваши открытые краны и бойлер будет происходить подмес холод-
ной воды в горячую и наоборот. 
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Предположения, звучавшие 
в начале апреля, о снижении 
собираемости платежей насе-
ления за ЖКУ на 50 процентов 
и более пока не оправдывают-
ся, отметила исполнительный 
директор НП «ЖКХ Контроль» 
Светлана Разворотнева. Если 
в марте не оплачивалось 5-10 
процентов счетов, то по итогам 
апреля, по ее данным, цифра 
возросла лишь до 30-40 про-
центов.

Однако снижение все равно 
весьма значительное. К тому же, 
многие управляющие организа-
ции, в зависимости от региона, 
вынуждены также оплачивать 
дополнительную дезинфек-
цию подъездов жилых домов 
из-за пандемии. По расчетам 
«ЖКХ Контроль», на обработку 
5-этажного дома может уходить 
более 22 тысяч рублей в месяц.

Если регион принимает какое-то 
решение о проведении дополни-
тельных работ на территории мно-
гоквартирных домов, то он должен 
соответствующим образом про-
ведение этих работ обеспечить, 
озвучила официальную пози-
цию Минстроя замдиректора 
департамента развития ЖКХ 
министерства Олеся Лещенко. 

ПРЕДПРИЯТИЯ ЖКХ 
НУЖДАЮТСЯ В ПОДДЕРЖКЕ

Опасения о катастрофическом падении платежей населения за жилищно-коммунальные услуги пока не подтвер-
ждаются. Но ситуация, в которой оказались в период пандемии управляющие компании, все-таки остается слож-
ной, отметили на онлайн-конференции представители Общероссийского народного фронта и эксперты отрасли.

Такие поручения были направ-
лены в регионы, сейчас ведом-
ство собирает отчеты местных 
органов власти о том, каким 
образом это поручение испол-
нено, в каком объеме оказана 
поддержка управляющим ор-
ганизациям, в чем заключаются 
сложности, какие есть лучшие 
практики. Исходя из этого, бу-

дут в дальнейшем приниматься 
решения, как с учетом лучшего 
и худшего опыта в регионах эту 
работу настраивать, подчер-
кнула Лещенко. «В работе на-
ходится пакет антикризисных 
мер, на уровне министерства 
они согласованы, сейчас об-
суждаются с другими ведом-
ствами. В правительство будут 

внесены буквально со дня на 
день», - добавила представи-
тель Минстроя.

Финансовая поддержка го-
сударства в этом случае необ-
ходима, чтобы каждый житель 
был уверен в обеспечении его 
безопасности, независимо от 
того, какие возможности есть у 
УК, отметила координатор Цен-
тра мониторинга благоустрой-
ства городской среды ОНФ 
Светлана Калинина.

Нужно в любом случае раз-
работать «правила игры» о 
том, как должно работать ЖКХ 
в условиях чрезвычайных си-
туаций, отметили представи-
тели отрасли ЖКХ. Возмож-
но, даже ввести новую главу в 
Жилищный кодекс, поскольку 
пандемия еще не закончена и 
не исключено повторение по-
добных ситуаций в будущем. 
Также управляющим компани-
ям хотелось бы получить более 
детальные рекомендации Ро-
спотребнадзора: какой должна 
быть уборка, если в городе нет 
заболевших, если есть забо-
левшие в городе или же в кон-
кретном подъезде, какие ква-
лификационные требования к 
тем, кто ее проводит.

ГАРАЖ В ПОДЪЕЗДЕ
Проблема с хранением личных вещей жителей в помещени-

ях общего пользования всегда актуальна для многоквартир-
ных домов.

Согласно жилищному кодек-
су Российской Федерации, соб-
ственникам помещений в много-
квартирном доме на праве общей 
долевой собственности поми-
мо квартир принадлежат также 
лестничные площадки, лестницы, 
лифты, лифтовые и иные шахты, 
коридоры, технические этажи, 
чердаки, подвалы и т.д. Эта соб-
ственность определяется в долях, 
которые пропорциональны пло-
щадям квартир. 

Однако, размещая на лестнич-
ных площадках лари, велосипеды, 
мебель, жители должны соблюдать 
Правила и нормы технической экс-
плуатации жилищного фонда, по-
жарные и санитарно-эпидемиоло-
гические требования, да и просто 
интересы соседей.

Тем не менее, среди нас доста-
точно людей, которые, проживая 
в многоквартирном доме, ведут 
себя, как владельцы частного жи-
лища. Так, например, жилец дома 
№ 37 на Советской улице решил, 
что площадка на 9 этаже впол-
не подходит под гараж для его 
мотороллера. Личные беседы и 
уведомления от управляющей 

компании не давали результатов. 
И только когда сотрудники УК 
пришли исполнить Предписание 
Департамента государственного 
жилищного надзора Ярославской 
области об устранении захламле-
ния лестничной площадки, ока-
залось, что хозяин все же убрал 
транспортное средство. Хотя, 
возможно, владелец просто по-
беспокоился о сохранности свое-
го стального друга на время про-
ведения косметического ремонта 
в подъезде. В любом случае, если 
мотороллер опять появится в по-
мещении общего пользования, он 
будет демонтирован.

Еще один любитель езды с ве-
терком придумал хранить свой 
мотоцикл в мусорокамере дома 
№ 6 на проспекте 50-летия Побе-
ды. А жители дома № 43 на Проле-
тарской улице и вовсе засыпали 
крупногабаритным мусором вход 
в собственный подвал, не заду-
мываясь, видимо, что в случае 
аварийной ситуации, они же и 
пострадают. Сейчас специалиста-
ми управляющей компании про-
водится работа в этом направле-
нии. Мы призываем всех жителей 
бережно относиться к общему 
имуществу, соблюдать правила и 
интересы людей, живущих с вами 
под одной крышей.

Фото Юлии КАРАУЛОВОЙ
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ПРАЗДНИК СО СЛЕЗАМИ 
НА ГЛАЗАХ

Прошло уже два месяца работы в ограничительном режиме из-за панде-
мии коронавируса. Такие меры, безусловно, сказались почти на всех организа-
циях и предприятиях, и, в том числе, на управляющих компаниях. Однако де-
ятельность УК «Жилфонд» и «Эталон» не останавливалась. В полном объеме 
велись все аварийные работы, на производственной базе изготавливались 
необходимые конструкции, в том числе лавочки и ограждения палисадников. 
Не прекращалось и взаимодействие с жителями, хоть и велось в основном по 
телефону и интернету.

Мы благодарны всем жителям, которые, несмотря на эпидемиологиче-
скую ситуацию, поодиночке или небольшими группами вышли на уборку и 
благоустройство придомовой территории. Многие старались успеть имен-
но к 9 мая.

Жизнь постепенно входит в обычный ритм и ремонтные работы на до-
мах будут продолжены в прежнем темпе.

ЦЕЛЬ – КРАСИВЫЙ И СОВРЕМЕННЫЙ ДВОР

Жители с 2017 года пытались 
войти в эту программу и вот, на-
конец, дождались. На территории 
укладывают бордюрный камень,  
засыпают щебень под новое ас-
фальтовое покрытие. На пеше-
ходных дорожках уже уложена 
плитка. Вместо старых бетонных 
столбов установлены оцинкован-
ные опоры с современным свето-
диодным освещением.

Мечта жителей — оживить 
площадку кустарниками и туя-
ми, а в середине посадить ель, 
чтобы украшать ее на Новый год. 
По проекту, в центральной части 
дворовой территории обустроят 
зону отдыха — там появятся ла-

ВОЗВРАЩАЕМСЯ К ПРЕЖНЕМУ ТЕМПУ

пр-т 50-летия Победы, д. 6. 
Ремонт мусорокамер и установка металлических, закрытых мусороприемников.

ул. Комсомольская, д.12
Проведен косметический ремонт всех подъездов.

ул. Моторостроителей, д. 59
На придомовых территориях начался окос травы.

ул. Советская, д.18
 Управляющие компании поэтапно во всех домах производят упорядочение элек-

трических проводов в подъездах и укладку их  в короб.

ТЕКУЩАЯ РАБОТА

БЛАГОУСТРОЙСТВО

В Тутаеве в рамках реализации национального проекта «Жилье и городская среда» и губернаторского проекта «Решаем вместе» 
благоустраивается двор четырех домов: ул. Комсомольская, 95, 97 и ул. Советская, 13, 17. 

вочки, урны и маленькие светиль-
ники по периметру, что создаст 
особую атмосферу в вечернее 
время. Также ведется подготовка 
зон для устройства спортивных 
площадок.

Управляющая компания 
«Жилфонд» внесет свой вклад 
в озеленение двора, а также в 
ближайшее время приступит 
к строительству отмостки на 
Комсомольской, 97. Надеемся, 
к концу июня, когда запланиро-
вано завершение благоустрои-
тельных работ, жители оценят 
весь комплекс проведенных 
мероприятий.

Использованы материалы 1yar.tv

ул. Моторостроителей, д. 58
Очистили и поправили желоба и водосточные трубы, произведен ремонт примыканий.
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ПРАЗДНИК СО СЛЕЗАМИ 
НА ГЛАЗАХПАМЯТЬ

75 лет назад закончилась Великая Отечественная война. Так случилось, что 9 мая 
юбилейного года прошло без громких торжеств, соответствующих событию. Тем не 
менее, многими людьми, объединениями, движениями было приложено немало сил, 
чтобы, несмотря на эпидемиологическую ситуацию, наши защитники не чувствовали 
себя забытыми в этот праздничный день.

По традиции директор управ-
ляющих компаний «Жилфонд» 
и «Эталон» Алексей Коврижко 
вместе с председателем Совета 
ветеранов Тутаевского района 
Ириной Иониной навестили ве-
теранов, чтобы выразить при-
знательность за их героическое 
прошлое и сказать слова благо-
дарности.

Они побывали у Глущенко 
Андрея Григорьевича, Фролова 
Степана Ивановича, Захаровой 
Валентины Степановны, Перель-
штейна Григория Моисеевича, 
Горчаговой Валентины Дмитри-
евны. Всего в Тутаевском районе 
сейчас проживают 12 участни-
ков и инвалидов Великой Отече-
ственной войны, 3 блокадника, 2 
узника концлагерей, 340 труже-
ников тыла. А на фронт ушло бо-
лее 22 тысяч наших земляков…

До 75 годовщины Великой По-

беды дожили немногие и, без-
условно, все они заслуживают 
внимания не только в празднич-
ные дни, но 9 мая – особенная 
дата, которую ждут все. К этому 
времени управляющая компа-
ния «Эталон» утеплила торцевую 
стену квартиры фронтовика А.Г.  
Глущенко. В рамках акции «Па-
лисадник Победы» волонтеры 
высадили цветы и благоустро-
или придомовую территорию 
под окнами ветеранов, артисты 
Городского клуба провели парад 
Победы под окнами участников 
войны, а жители города украси-
ли свои окна и балконы рисунка-
ми, шарами, флагами.

Главный наш долг – хранить 
память о подвиге народа, побе-
дившего фашизм и не допустить, 
чтобы повторились то, что при-
шлось пережить поколению тех 
лет.

Глущенко Андрей Григорьевич

Перельштейн Григорий Моисеевич  Горчагова Валентина Дмитриевна

 Захарова Валентина СтепановнаФролов Степан Иванович

ВОЗВРАЩАЕМСЯ К ПРЕЖНЕМУ ТЕМПУ
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ДОБРОСОСЕДСТВО

В последнюю пятницу мая отмечается Европейский день соседей. В этом году он приходится на 29 мая. 
Его справляют жители 36 государств мира.

Основателем праздника яв-
ляется француз Атаназ Перифан, 
который еще в 1990 году с друзь-
ями создал ассоциацию «Paris 
d’Amis» в 17-м округе Парижа, с 
целью укрепления социальных 
связей и мобилизации людей 
для борьбы с изоляцией. Участ-
ники ассоциации собирали вещи 
и средства для соседей, оказав-
шихся в трудной жизненной си-
туации, помогали людям в поис-
ке работы и т.п.

Первый День соседей ассо-
циация провела в 1999 году для 
жителей своего округа. В нем 
приняли участие более 10 тысяч 
жителей из 800 домов, и с тех пор 
решено было проводить торже-
ство ежегодно. В России День со-
седей стали отмечать с 2006 года. 
Сначала в одном из дворов Мо-
сквы, а затем и во многих горо-
дах – Ярославле, Калининграде, 
Иркутске, Омске, Нижнем Новго-
роде и др.

 Вместе веселее
Организаторы праздника 

убеждены, что отмечать этот 
праздник очень просто — нужно 
вовремя оповестить всех соседей, 
собраться в каком-либо удобном 
для всех месте (в доме, на улице, 
в саду) и дружно рассесться за од-
ним большим столом, устроив все-
общее застолье. Важно, чтобы каж-
дый участник праздника принес на 
общий стол угощение собственно-
го приготовления и взял с собой 
хорошее настроение.
Многие в этот день стараются ока-
зать помощь и поддержку много-
детным семьям соседей, пожилым 
или просто одиноким людям. Про-
водится сбор вещей, книг, игрушек, 
продуктов, которые потом разно-
сятся по домам и квартирам мало-
обеспеченных семей. А еще в этот 
день принято проговаривать все 
пожелания, которые каждый из со-
седей адресует всем собравшимся.
В этот день принято благоустра-
ивать свои дворы, высаживать 
деревья, возводить необычные 
арт-объекты, устраивать конкурсы, 
флешмобы.

Первый шаг
В Тутаеве празднование Дня 

соседей пока еще не стало до-
брой традицией. Но зато у нас 
замечательно проходят юби-
леи и дни двора, новогодние 
праздники. Радует, что ини-
циаторами встреч все чаще 
становятся именно жители, а 
наши управляющие компании 
с радостью поддерживают до-
брые начинания. Главная цель 
любого праздника во дворе 
– осознание, что без соседей 
очень трудно содержать дом, 
двор, улицу в том виде, в каком 
хотелось бы каждому цивили-
зованному человеку. Это об-
щая задача, которая зависит от 
каждого. Даже если благодаря 
совместному празднику люди 
просто научатся здороваться 
друг с другом – это уже будет 
важный шаг вперед. Именно с 
малого и начинается заинтере-
сованность, вовлеченность в 
то, что происходит в подъезде, 
на улице, в городе.

Использованы материалы 
calend.ru, kp.ru

Для общей пользы
Познакомиться ближе со 

своими соседями нужно еще и 
для того, чтобы легче было об-
суждать и принимать решения 
по многим вопросам управле-
ния и содержания дома. Имен-
но от уровня добрососедства 
зависит финансовое, техниче-
ское и эстетическое состояние 
общего дома и двора. 

На праздниках, когда со-
бираются вместе все соседи, 
принято проводить и просве-
тительские, обучающие меро-
приятия. Например, в Москве 
есть опыт информирования 
горожан о правильном обра-
щении с газовым оборудова-
нием. В Якутске для жителей 
проводились консультации 
различных ведомств, отвеча-
ющих за ЖКХ, - фонда капре-
монта, жилищной инспекции, 
водоканала, «Якутскэнерго» и 
т. д. В Череповце председате-
ли советов домов собрались, 
чтобы обсудить, как вовлечь 
в процесс управления домом 
инертных жителей.
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Вплоть до осенних замо-
розков вас будут радовать 
своим цветением бегония, 
петуния, ипомея, душистый 
горошек и табак, бальзамин, 
виола, лобелия, фуксия. Од-
нако при выборе цветов не-
обходимо учитывать распо-
ложение балкона. Северная 
сторона подходит для души-
стого табака, примулы, тра-
десканции. Южное направ-
ление благоприятно для 
большинства декоративных 
растений. 

Кроме цветов на балконе 
можно вырастить земляни-
ку, томаты, перцы, огурцы и 
зелень. Но при планирова-
нии такого огорода необхо-
димо учитывать, что нельзя 

С каждой весной все больше палисадников у домов 
преображаются. Стараниями жителей у подъез-
дов появляются прекрасные цветники. Но не стоит 
забывать, что мини-сад можно организовать и на 
собственном балконе или лоджии. 

НА ЗАМЕТКУ

КРОССВОРД

перегружать балконную кон-
струкцию, так как емкости с 
грунтом, особенно после по-
лива имеют большой вес. 

В случае расположения 
ящиков с цветами с внешней 
стороны балкона обеспечь-
те их надежное крепление 
и оборудование поддонами, 
чтобы не допустить падения 
емкости и попадания воды  
землей после полива или 
дождя на нижние балконы и 
стекла.

При соблюдении этих не-
хитрых правил вы получи-
те прекрасную зону отдыха, 
благоухающий уголок в пре-
делах своей квартиры, ко-
торым будете наслаждаться 
все лето. 
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УВАЖАЕМЫЕ 
ЖИТЕЛИ!

УПРАВДОМ info - корпоративная газета 

управляющих компаний ООО «УК «Жил-

фонд» и ООО «УК «Эталон». Выпускается 1 

раз в месяц. Свежий номер можно взять в 

офисах: ул. Луначарского, д. 105 (левый то-

рец здания), ул. Моторостроителей, д. 93. 

ООО «УК «Жилфонд» zilfond.ru

ООО «УК «Эталон» etalon-tut.ru

- УК Жилфонд & Эталон 

- УК Жилфонд и  Эталон

- ООО «УК «Эталон» и «УК 
«Жилфонд»

О деятельности управляющих компаний Вы
также можете узнать на сайтах:

В официальных группах 
в социальных сетях:

ЧТЕНИЕ БЕЗ ГРАНИЦ
Ежегодно 27 мая в нашей стране отмечается Всероссийский 

день библиотек. Этот профессиональный праздник установлен в 
1995 году Указом президента Российской Федерации Борисом 
Ельциным.

ГУСЕВУ ЕВГЕНИЮ ЕВГЕНЬЕВНУ

(ул. Комсомольская, 107)

ЗАБОРИСТОВУ АНАСТАСИЮ АЛЕКСАНДРОВНУ

(ул. Моторостроителей, 46)

ВЕСЕЛОВА ВИТАЛИЯ ОЛЕГОВИЧА

(ул. Комсомольская, 69)

КУЗНЕЦОВУ ОЛЬГУ НИКОЛАЕВНУ

(ул. Комсомольская, 121)

БЕЛЛЕР НАДЕЖДУ АЛЕКСАНДРОВНУ

(ул. Моторостроителей, 49) 

ДЕНЬ КАЛЕНДАРЯ

Считается, что самая пер-
вая библиотека на Руси была 
основана Ярославом Мудрым 
в 1037 году при Софийском 
соборе в Киеве. А первая госу-
дарственная общедоступная 
библиотека была открыта в 
1795 году в Санкт-Петербурге 
благодаря Екатерине Второй. 
В Москве первая бесплатная 
публичная библиотека откры-
лась в 1862 году.

Несмотря на развитие со-
временных технологий, мно-
гие люди до сих пор отдают 
предпочтение бумажной кни-
ге. Электронный формат ин-
формации не перечеркнул и 
работу библиотек. Печатные 
издания продолжают пользо-
ваться спросом.

Более того, книги теперь не 

От всей души поздравляем Вас с Днем рождения 
в этот прекрасный майский день! Пусть в Вашей 
душе всегда будет весна с цветущими садами, те-
плым солнцем и свежими дождями, после которых 

всегда появляется радуга. Крепкого здоровья и 
удачи во всех начинаниях!

синг». Это бесплатный об-
мен прочитанными книгами. 
Его можно организовать где 
угодно – на работе, в кафе и 
даже в собственном подъез-
де. Такие примеры есть и в 
нашем городе. Это фотогра-
фия подъезда одного из до-
мов на улице Р.Люксембург. 
Жители – молодцы! Надеем-
ся и другие тутаевцы присо-
единятся к этому движению. 
«Книга учит жить, книгой 
надо дорожить!».

только лежат в библиотечных 
хранилищах и на полках ма-
газинов, но и путешествуют. 

В одном из номеров нашей 
газеты мы рассказывали о 
таком явлении как «буккрос-

Поздравляем председателей 
советов домов, отмечающих свой   

День рождения в мае!

ПОЗДРАВЛЕНИЕ


